

FUNDAMENTOS HISTÓRICOS Y TEÓRICOS DE LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA.

Alumno: Edy Manuel Surian Cruz
Profesor: E.E. Qx. Pedro Alejandro Bravo Hdez.
Carrera: Licenciatura en Enfermería. 1er Cuatrimestre.
UDS

La enfermería es una disciplina que ha estado en constante evolución, tanto en el ámbito científico, como en su práctica profesional, además de tener una rica historia de ideologías como lo ha portado por Florence Nightingale quien ideó a las enfermeras como un colectivo de mujeres. Sin embargo, la necesidad de aumentar el conocimiento en el cuidado ha llevado a la creación de variadas teorías y modelos conceptuales con el fin de orientar el pensamiento crítico de los profesionales de enfermería en la actualidad.

El objetivo de esta revisión es reflexionar respecto a la evolución del conocimiento de enfermería y los retos que enfrenta en la actualidad.

Contexto actual de la enfermería

La pandemia de COVID-19 ha dejado al descubierto la vulnerabilidad de los sistemas de salud, así como el déficit de profesionales de enfermería para enfrentar la situación en todas las líneas de atención. Para reducir y mitigar la pandemia por COVID-19, es fundamental contar con equipos de protección individual idóneos y suficientes, acciones de formación continua, condiciones laborales dignas, protocolos acordes a los estándares internacionales, equipos multidisciplinarios e interdisciplinarios, herramientas tecnológicas y oportunidades de apoyo de las dependencias política directas a las instituciones de salud. Con esto, si se tienen en cuenta y se implementan las medidas anteriores, los profesionales de enfermería tendrán la oportunidad de demostrar todo su potencial como gestores del cuidado mediante acciones implementando prácticas de autocuidado y mejor comunicación dirigida a la persona, familiar y la comunidad. En este sentido, el apoyo que puede brindar el personal de enfermería ante este escenario es fundamental para

contrarrestar las dificultades que presentan los servicios de salud y favorecer las medidas de protección a su persona y en beneficio del cuidado humano.

Enfermería como profesión y disciplina

El reconocimiento de la enfermería como una disciplina profesional implica que quienes la ejercen puedan establecer una directa relación entre el cuidado de enfermería, el desarrollo conceptual y el método seleccionado para proporcionar el cuidado; de esta manera el ejercicio práctico de la profesión tiene un soporte reflexivo e ideológico que ha sido fundamentada. Hoy la Enfermería ha de considerarse una profesión consolidada (definitiva y estable), lo cual no significa que no se encuentre en un proceso constante de desarrollo, de búsqueda de nuevos campos de acción y de ampliación de competencias. De hecho, esta es una de las características definitorias de lo que hoy en día se considera una profesión, con una formación educativa de alto nivel y un cuerpo de conocimientos propios sustentado en saberes científicos, una actualización continua, una estructura organizativa de tipo corporativo con capacidad de control de la práctica profesional, con un código ético bien definido, y en constante búsqueda de autonomía como profesión

CONCLUSIÓN

Los profesionales de enfermería son la primera línea de atención y cuidados y tienen un rol crucial en la mejora del acceso y de la calidad de la atención de salud. La pandemia por COVID-19 ha mostrado la necesidad e importancia de disponer de profesionales de salud en número adecuado a las necesidades de cuidados y con buenas condiciones de trabajo que incluye equipos de protección individual y otros recursos, así como apoyo al trabajo en equipo.

En el escenario actual se puede ver que los países que inviertan en mejorar las condiciones de trabajo y educación en enfermería, redondo en importantes logros para la cobertura universal de salud y el acceso a la salud.

Finalmente, la enfermería es una disciplina consolidada porque hoy día es aceptada como una rama del saber humano con objeto y método de estudio propios. Porque el conocimiento enfermero, el que se ocupa del cuidado de las personas en la salud y la enfermedad, construido durante siglos de evolución, constituye un legado imprescindible para la humanidad.